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指宿市議会議長  松下喜久雄 様 

 

                  山川中班  班長 高田チヨ子  

 

           議会報告会実施報告書  

 

 日  時 平成 28年 4月 19日（火）19時 00分～20時 40分 

 場  所 山川文化ホール 

出席議員 班長（高田チヨ子） 副班長（東 伸行） 

記録者（吉村重則） 

その他（新川床金春）（外薗幸吉）（中村洋幸） 

   （木原繁昭） 

参加者数 男性 58名  女性 16名 合計 74名 

 報告内容 ○サッカー場・多目的グランド整備事業 

○「地熱の恵み」活用プロジェクト事業 

○指宿市特別職の職員の給与に関する条例の一部改正について 

○副市長の選任について 

○指宿市ふれあいプラザなのはな館条例について 

 

 ※報告内容に対する質疑・対応内容は別紙のとおり 

 意見交換 
【テーマ】  有・○無  

有の場合（          ） 

    （          ） 

 その他 

 特記事項 

反省点・改善点など 

 

 

 

 

 

 

 

 



地熱の恵みを否決した理由は ヘルシーランド内に 3 本の井戸を掘る

ことにより、他の泉源の影響や蒸気を

売ることにより 5000 万円の利益があ

っても配管の詰まりなどによる補修費

などがかさむのではなど、議会に対し

て説明がされてない。 

指宿市調和のとれた地熱発電の協議会

の委員であります。協議会では、専門

の学識委員を含めて専門的に協議を進

めてきた。議員は勉強不足ではないか。 

議会に対して、協議会で協議した専門

的な内容が説明されてない。 

地熱の恵み開発は地方創生との兼ね合

いはあるのか。 

この事業は全額国の補助事業ですから

地方創生との兼ね合いはある。 

今後に問題を残さない為にも検証が必

要だと思う。 

地熱の恵み事業は 3 月議会で否決した

ものであり、議会で否決したものを住

民説明をすることは、議会軽視ではな

いか。議会に対して、Ａ案、Ｂ案の修

正案が説明されてないと聞くが、議会

での資料は、住民説明と同じものか。 

副市長から説明があった、資料がなか

ったので、委員会審議に必要だから資

料要求をしたが委員会審議が終わって

からもらった。議会は執行部からの提

案を審議する場であり、住民説明会で

Ａ案、Ｂ案の修正案が説明されている

のを聞いて驚いた。当たり前の情報を

提示すべきであり、今回は否決した。 

日本温泉協会は地熱発電に反対してい

る。妻恋村では草津温泉から数キロし

か離れてなく、温泉への影響が必ずし

も排除できない、また、温泉の枯渇な

ど温泉への影響などの調査井戸も反対

している。指宿市において調査井戸の

結果が出てからの対応は 

調査井戸については、補助事業で掘削

をし、蒸気を売る。最終的には調査し

てみなければわからない。 

この事業は調査井戸を掘って影響を調

査し、影響がなければ民間に委託する

ものであります。露天ぶろは 3 年も日

本一になり、年間 7 万人の観光客が訪

れており波及効果は大きい、これを広

げていくためにもこの事業を取り組む

べきではないか。また、今取り組まな

議会では行政がするとの説明でありま

した。民間委託の話は住民説明会で初

めて聞いた。 



ければ国からの補助事業がなくなるの

ではないか。 

 

サッカー場の件は、観光協会と商工会

議所で要望書を上げた。指宿は全日本

代表チームの合宿もあり、温泉とサッ

カーではプロが太鼓判をおしてくれて

いる。観光客だけでなく色々な世代が

来ることにより町の活性化になるので

はないか。 

観光協会と商工会議所で出された要望

書は議員は知らなかった。議会前に説

明があり、２１億円の事業を簡単には

決められない。 

市民の中で、大規模の事業をすれば税

金が上がるという話を聞くが本当か。 

税金が上がるのでなく、福祉や子供た

ちへの支援が悪くなる可能性がある。 

行政運営が非常に厳しい状況の中で副

市長を 1 人は選ぶべきではなかった

か。 

2人の副市長は必要ではない。2人を提

案されたら選ぶことができない。 

政務活動費は一カ月に 1 万円あると思

うが、活用状況はどうか。 

年間１２万円をそれぞれが活用し、残

額は事務局に返している。 

チェック体制はどうなっているのか。 １円からの領収書を添付し事務局に提

出している。開示請求があれば開示す

るようになっている。 

 

 

要望 

○ ヘルシーランドのグランドを月に１回高齢者が利用し、旧テニスコートの

跡地の駐車場に約８０台の車を止めている。開発により駐車場が潰されたら

非常に困る。高齢者の声を反映するためには、どのようにしたらよいか教え

てほしい。 

 

○ 旧山川地区では校区公民館がない。合併協議会で建設することを決めてい

るので、校区公民館を作ってほしい。 

 

○ 成川地区では、年に道路清掃を２回、河川清掃を１回している。高齢化が

進み厳しくなっている。旧指宿地区内は業者委託をしているが、業者委託は

できないか。 

 

 


